



SII alude a Meiggs para apoyar apertura del secreto bancario

“No por ser democráticos vamos a ser ingenuos”, afirmó Javier Etcheberry.

Leo Riquelme

El director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, utilizó lo que sucede en el barrio Meiggs de Santiago como ejemplo para respaldar la, a su juicio, necesidad de abrir el secreto bancario ante sospechas de irregularidades, como defiende el oficialismo.

Dos días después que la Fiscalía y la PDI detuvieran a 52 personas como sospechosas de crear empresas y cuentas para mover dinero al extranjero del Tren de Aragua,

el jefe del sistema tributario comentó en radio T13 que han identificado que en dicho barrio comercial las sucursales bancarias reciben una gran cantidad de depósitos en dinero en efectivo, cuyo origen no pueden detectar debido a la falta de atribuciones, algo que el Ministerio de Hacienda pretende modificar a través de un proyecto de ley.

Para Etcheberry, el comercio ilegal “se ha tomado la ciudad” y, a su parecer, se requieren herramientas “obvias que hacen los países democráticos”, agregando que “no por ser democráticos va-

mos a ser ingenuos. No hay que ser ingenuos”.

“Veamos cómo es España, cómo es Estados Unidos, cómo es Francia, veamos cómo funcionan las democracias (...) Italia le ha dado durísimo a las mafias, pero dentro de la ley”, comentó, lamentando que en Chile, “con argumento en la intimidad, le tienen cerrada la información a Impuestos Internos”.

En la oposición le recordaron a Etcheberry que el secreto bancario se puede levantar con autorización judicial.

“El sistema está pensado para evitar abusos y persecu-

ciones por parte de autoridades administrativas (...) El actuar del SII en el último tiempo ha sido criticado por diversos sectores técnicos y por el propio Congreso. Eso da cuenta del riesgo de entregar facultades a la autoridad fiscal que rompa los equilibrios. Debemos avanzar hacia fortalecer la confianza del sistema y pero también cuidando de no debilitarla”, dijo la diputada republicana Sofía Cid.

Para su par RN Marcia Raphael, el planteamiento de Etcheberry es “comprensible”, pero agregó que toda medida en esa línea “se im-



DIEGO MARTIN/AGENCIAUNO

La situación del barrio Meiggs inquieta a las autoridades.

plemente con cautela y resguardando los principios de transparencia y legalidad. Es fundamental encontrar un equilibrio entre fortalecer la

confianza en el sistema y proteger los derechos de los contribuyentes, evitando posibles excesos por parte de las autoridades fiscales”.